

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 ptas. en toda España. Extranjero, 2'25 ptas.

PALMA DE MALLORCA, MARTES 28 DE MARZO DE 1916.

REDACCION Y ADMINISTRACION
C/ San Bartolomé, 22. Teléfono n.º 6

COLABORACION

LAS HORAS INOLVIDABLES

Después, algo después, del estreno de "Las únicas rosas".

Apenas diez pasos y ya tenía que regresar al otro extremo de la apenas iluminada guardarroca... Cuando no era una frase felizmente dicha lo que lograba animarme eran una actriz o un actor los que llegaban junto a mí para confirmarme que el silencio y la docilidad del público continuaban mejorables. También los subalternos de la tramoya y hasta los más avezados maquinistas, con ese noble y nunca bastante encomiado respeto que siente el pueblo por todos los que luchan, contribuían a serenarme. En mi espíritu y en mi memoria, en tanto, frases y giros, pensamientos e ideas de la comedia, cada uno de los cuales y cada una de las cuales reclamaban mi preocupación constante andaban confusos, muchas veces en el propio y pintoresco montón de todo cuanto me rodeara.

Ritmo de mi ir y volver angustiado eran los martillazos que remachaban mis sienes. Desolación de mi cuadro de amargura, el irremediable frío que me entumecía la frente. Al fin, lo que mis pensamientos iban opinando o arguyendo eran girones de una cualquiera de esas juvenidades que siempre cuentan, pese a todas las engorrosas apariencias de felicidad, treinta y cinco años. Por eso el menor roce, el menor cansancio por parte del público hubiera significado no el fracaso de una comedia más sino la irreverencia hacia algo que en esta vida es, más que estético, más que literario, más que bello, respetable. Pero el auditorio respondió a la finalidad sentimental de la comedia. Hubo, si más de algún aseo y versátil que durante la representación del segundo acto intentó exteriorizar lo que en el corro de pobres de espíritu, de «chócharas» y de beocios — corro inevitable en todo vestíbulo teatral y en toda noche de estreno y en el que según noticias figuraban algunos exultantes balnearios — se decía en candonga de mí y de la comedia. Pero ese amago de grosería quedó en amago y en medio del silencio que a todos los bien nacidos inspira siempre la obra y el sufrir ajenos los comediantes consumaba su tarea de llegar a cada rama y a cada sensibilidad con aquellas plásticas que yo velé adrede, como el Angélico velara sus visiones, para que sólo fuera hidromiel lo que pudo ser, igne dudu cabe?, a costa de poquísimas previsiones y química literarias, ese mosto espeso que tinte la jarra, impregna el ambiente y deja en los labios del estador una como hedionda solera de ordinario...

Y finalizó el acto primero y el telón descubrió algunas veces — sígo hablando por lo que noté a mi salida a la escena y por referencias leales — el cosmorama de un decorado que el escenógrafo supo acertar como si alguna vez hubiera tenido la dicha de enseñarse en esa isla vuestra en la que — según el torturado personaje de mi comedia — cada hora es el elogio de la hora anterior.

Y luego, cuando ya quieto el telón los aplausos se trocaron en comentarios o en indiferencias entraron en la escena los unos y los otros para estrechar mi mano, para alentarme en la labor emprendida o para mascullear esas enhorabuena que al desprenderse de ciertas bocas deben causar en quienes las prodigan el dolor que causa la postema al ser arrancada de la llaga en vías de cicatrización. Alguno de esos unos y de esos otros pretendieron — ¡pobres y menguados! — ver en mi preocupación el consabido «pánico» de todos los autores en trances tan cardénos... Pero por fortuna yo noté que en seguida rectificaron su derrotero. Y es que hay algo a que no pueden sustraerse los que son paquidermos o coriáceos bien por irremediable desgracia bien por deliberado snobismo. Y ese algo, que los consientes y los capacitados no se atreven nunca a retar, era en mi caso todo lo evidente de mi soberbia y de mi dolor apercebido como fridente y como tralla para todos los indignos y todos los estultos.

Otra vez, otra vez, durante el segundo acto el Via-Crucis, incomparable, el visceversa desde una desolación a un optimismo. Y otra vez, sin embargo, la atención del auditorio en el que acaso había muchos que se sentían remordidos o humillados al considerarse hasta estragados para el dolor. Y otra vez la sanción, el beneplácito, la nueva presencia en la escena en la que por cierto perdí de momento la noción del público, de la hora, del éxito para oírme en una situación, en otra realidad mucho mejor: en el ambiente que con tanta fortuna lograra el escenógrafo... Y otra vez, sin embargo, la noción positiva de que aquello era sólo un cuadro que empezaban a borrar a toda prisa los fatigados improvisadores de tanto divino artificio como se improvisa en los escenarios... Ahora, al cabo de unas horas o de unos días del suceso, en este refugio azul de la vivienda voy recordando ocurrencias y confanzas. Sobre la mesa diminuta hecha de una madera

que gustó los jugos preciosos de la tierra de Lullio, se amontonan las cartas y los telegramas de los que me han recordado cariñosos y a los que contestaré agradecido y gradual. Un poco de «Skuntala» se derrite en una brasa perfumada: Un rimer de cuartillas manuscritas espera nuevas adiciones o dolorosas escamondas. Hay paz, hay esperanzas, hay serenidad suficiente para saber hasta dónde se puede tomar en consideración el último resultado. Faltan por revisar algunas cartas. Alguien que a mi lado me ayuda en esa tarea tiene a bien evitar que me entere de una. Lo que yo no puedo leer es, por la respuesta a mi pregunta, el estor de un amargado en todos los órdenes... Me avengo a no enterarme de lo que enánicos producidos sin ólera, antes bien con caridad, me como pedrisco novicio en un cesto próximo. Sólo he podido notar que los caracteres de tal misiva son de los que exhiben todas las academias de buena letra y que porque no pueden sustraerse nunca a esa respetable pero escueta literatura de la partible doble o del «muy señor mío», o del «con esta fecha sale el pedido» nunca logran nada noble ni nada sutil ni, menos aún, nada elevado...

Pero esa pequeña disonancia se extingue y vuelve el equilibrio y vuelve la mansedumbre. Y entonces, ya diluido en el aire que marchita una luz lamizada el único fleco de la neblina aromosa, envuelto en palio patriótico a que tomamos derecho escribiendo estas cosas sin empaques de estilista, con la propia dignidad y con la propia unión con que un fraile del catorce o del quince, sapiente de cosas griegas y cosas de Roma registraría en su miniado Libro de Horas cuanto le ocurría durante una jornada ya en fatiga, ya en prima noche, quizá en el momento en que los pájaros se refugian y las estriges, todas suavidad, todas cantale, abandonan las recoñecidos de algún campanar y ensayan, sobre la floración del claustrero, sus primeros vuelos aterciopelados...

Ernesto Homs.
Barcelona, 28 marzo 1916.

Para las damas

HABLAMOS DE ABRIGOS que los trajes o vestidos aseo: quiero hablar de los abrigos, no de esos abrigos de terciopelo o de lana, propios para el frío del invierno, sino de esos abrigos ligeros de tafeta o paño claro, tan bonitos y tan prácticos. Pueden llevarse al brazo sin estorbar y tienen la ventaja de ser más ligeros que los vestidos.

Son anchos, para dejar pasar el aire, largos, o casi largos, tapando los vestidos demasiado ligeros de primavera; son elegantes y pueden hacerse de seda o de moaré, o paño claro. En París, las francesas, no acostumbran a llevar otra cosa que esos abrigos, ya sean de invierno o de verano.

Oy aquí dos modelos de los últimos abrigos de primavera: El primero es de paño casi blanco y es de una pieza, sin otro adorno que unos puntos de máquina sobre el dobladillo de abajo y sobre el cuello. Puede servir de impermeable si se confecciona de tejido a propósito, y aunque muy claro, es práctico y bonito. El segundo es de tafeta negro. Está formado por un delantero montado sobre bandas que bajan sobre los hombros. Lo demás de los delanteros queda frunciado al talle por cordones.

La falda de este abrigo medio ancho queda muy ancha y sin adorno. Botones de pasamanería, Sombrero blanco con rosas blancas. Puesto sobre cualquier traje, este abrigo es muy elegante y bonito.

Se puede hacer de varios tonos, pero el más bonito será el tafeta negro, pudiendo llevarse sobre un vestido de cualquier color. También resultaría bonito de moaré.

RECETA.—CONTRA LAS PECAS
Horchata de almendras y agua de rosas con gomas de benjuí y también.
Sublimado corrosivo. 3 grms.
Oxido de plomo hidratado. 30
Agua saturada de alcanfor c. s. para 1 litro.
La baronesa Rubia

En el Consistorio

SESION DE ANOCHE
Se reunió el Ayuntamiento a las doce y cuarto bajo la presidencia del Alcalde, asistiendo los concejales señores Fons, Rover, Font y Arbós, Planas, Barrera, Aguiló (D. J. y D. C.), Castell, Valent, Carbonell, Villalonga Olivar, Alemany, Pou, Rintort, Espases, Obrador, Coll, Moner, Trián, Bibiloni, Carrío, Durán.

Acta y cuentas
Se aprueban el acta de la sesión anterior y varias cuentas.

Los empleados municipales
El señor Secretario, cumpliendo un acuerdo del Ayuntamiento, da lectura a una larga memoria con la relación detallada de los empleados del Consistorio y trabajos a que se dedican.

El Alcalde dice que después de leer esto, insiste en su ruego de que él no quiere en la casa más empleados que los de plantilla o los que acuerde tener el Ayuntamiento.

Por lo tanto, dice que espera que los señores concejales resuelvan si deben seguir en la casa estos empleados que ahora no son de plantilla.

Entiende que en el Ensanche, en la oficina de Quintas y Reemplazos y en las del Oficial letrado hace falta un escribiente.

Espera la resolución del Ayuntamiento.

El señor Trián pide que el dictamen quede dicho días sobre la mesa, pues con una sola lectura no se puede hacer cargo de él.

El señor Obrador dice que se trata de un asunto importante y que hay que estudiarlo con detenimiento. Por lo tanto, pide que se nombre una comisión que firmen un concejal de cada partido para que den dictamen sobre este asunto.

El señor Pou se muestra conforme con esta proposición, pero pide que interina se resuelva este asunto se suspenda a todos los temporeros.

El Sr. Villalonga Olivar se muestra conforme.

El Sr. Trián insiste en que el dictamen quede ocho días sobre la mesa. Como va a votarse si queda sobre la mesa, el Sr. Trián retira la proposición.

Se aprueba nombrar la comisión propuesta por el Sr. Obrador.

Orden del día
Se da lectura a un telegrama de agradecimiento de D. Alejandro Roselló.

Entérase el Ayuntamiento de una instancia de D. José Cortés referente a perjuicios que le ha causado el árbitro sobre carnos.

Pesa esta instancia a la comisión de Hacienda.

Se conceden varios permisos para obras a diferentes propietarios del Ensanche y del Interior.

Se aprueba una relación de pequeñas reparaciones en la vía pública, y el acta de piedra machacada para conservación de las carreteras.

Queda sobre la mesa un dictamen proponiendo condonar una multa a D. Victorino Roselló.

Se aprueban: el acta de la recepción de las obras de San Ximelís y de los empedrados de la calle de la Bolsería.

También se aprueba la liquidación de las obras de las calles de Cereol y Colón, y las de construcción de una alcantarilla en la calle de Zanglada.

Se aprueban los padrones de arbitrios sobre alcantarillas y cañerías para el año 1916.

Dase cuenta de varias altas y bajas de contribuyentes al pago de arbitrios sobre carruajes.

Se conceden distintos permisos para la instalación de varios motores.

Queda sobre la mesa un dictamen de Gobierno y Policía referente a la subasta de las mesas reguladoras.

Se da de alta en el padrón de vecinos a don Juan Rubí.

Se aprueba un dictamen de la Junta Local de primera enseñanza acordando adquirir 50 ejemplares de la obra «Dinastía de Mallorca».

Asuntos varios
Se da lectura a un telegrama de don Antonio Maura dando cuenta de los trabajos realizados para contribuir a la solución de la crisis obrera.

También dióse cuenta de una carta del Director General de Correos y Telégrafos diciendo que accediendo a lo solicitado por el Ayuntamiento, se establecerá en Santa Catalina una sucursal de Telégrafos.

El señor Obrador celebra que se haya concedido tal mejora y pide que se amplíe con una estafeta de Correos en el mismo local.

El Sr. Oliver dice que es conveniente que el Presidente de la Comisión de Fomento se ponga al habla con el Sr. Zornoza para resolver este asunto.

El señor Obrador pide que sea el Alcalde quien haga estas gestiones.

El señor Bibiloni pide que el Ayuntamiento visite al Inspector General de Correos Sr. Flores, que se encuentra en Palma, y al propio tiempo se le podía recomendar este asunto.

Se da cuenta de la constitución del Patronato local de la Junta de represión de trata de blancas.

Ruegos y preguntas
El Sr. Planas pide que el Ayuntamiento contribuya a la suscripción en pro de las víctimas del naufragio del «Príncipe de Asturias».

El Sr. Obrador se ocupa del torpedeamiento del vapor «Sussex». Dice que en el mismo viajeba el célebre músico español D. Enrique Granados, el cual regresaba de New York en donde había estrenado su ópera española «Coyacas». Pide que el Ayuntamiento haga constar en acta su sentimiento por la muerte del Sr. Granados y que se consigne de oficio al Ayuntamiento de Barcelona.

El Sr. Font y Arbós propone celebrar el anunciado Certamen Literario que se suspendió cuando el Centenario de Ramón Lull.

Pide además que sean obsequiados debidamente los señores que dieron conferencias cuando aquellos festejos.

El Sr. Obrador dice que se acordó obsequiarlos con un objeto de arte.

El Sr. Pou se ocupa del incendio del sábado y dice que son muy justas todas las censuras dirigidas contra el Ayuntamiento. En cambio son dignos de elogio los bomberos.

Recoje una información que publica LA ÚLTIMA HORA, tratando de la reorganización del servicio de bomberos y dice que le parece muy acertada. La comisión de bomberos se reunirá y procurará poner en práctica lo propuesto por el periódico de la noche.

El Sr. Villalonga Olivar elogia la labor de los bomberos y dice que el material es muy deficiente. Dice que se acordó comprar un automóvil-bomba pero no se ha cumplido el acuerdo.

El Sr. Carbonell se expresa en parecidos términos y dice que hay que reorganizar ante todo el material. Aboga por la compra de un bombillo automático y pide que el Arquitecto Municipal haga una relación detallada de lo necesario para reorganizar el servicio material.

El Ayuntamiento puede destinar a ello una cantidad importante y montarse el servicio con dos retenes. Entonces podríamos pedir el apoyo de las entidades locales para que contribuyeran a mantenerlo.

El Sr. Obrador abunda en estas razones y en ellas coincide todos.

El Sr. Alcalde dice que los concejales debían ser los primeros bomberos y estudiar el manejo de las bombas, para cuando llegara un caso de incendio poder transportarlas ellos y ser los primeros en acudir a sofocar el incendio.

El Sr. Obrador.—¿Y S. S. se resignaría a tirar de una carreta con una bomba?

(Risas).

El Sr. Alcalde.—Porque no, si S. S. empujaba.

(Más risas).

El Sr. Pou.—Yo oreo que los industriales tendrían poca confianza en este servicio.

El Alcalde.—No sé por qué, pues yo no dudo que S. S. sería un héroe en estos casos.

El Sr. Pou.—Yo no podría acudir, porque no oíría las campanas.

(Risas generales).

Después de breve discusión se toma en consideración la primera propuesta del Sr. Pou y se acuerda felicitar a los que trabajaron en la extinción del incendio.

El Sr. Obrador se interesa para que se construya cuanto antes la parada del jardín de la Gloria.

El señor Villalonga Olivar pide que se dé la tarjeta de identidad a los pobres de solemnidad para que puedan optar a los servicios a que tienen derecho.

El señor Coll dice que ya se está cumpliendo este requisito.

El señor Barrera da cuenta de la conferencia del señor Carpena sobre el sistema Montessori, y aboga por la implantación de este método de Enseñanza.

El señor Obrador pide la devolución al Ayuntamiento de la estantería que estaba destinada para la Exposición de Labores de la Mujer.

Con motivo de este asunto se lamenta la continuada ausencia del Presidente de la Comisión de Fomento.

El señor Obrador dice que se ha enterado de que se construyen unos trajes y casacas para los porteros del Ayuntamiento. Me extraña mucho de que esto se haga sin enterarnos los concejales y sin venir aquí un día tamen.

El Alcalde dice que consultó a la Comisión y creyó que era suficiente con esto.

El señor Obrador: Para hacer un gasto hace falta un dictamen del Ayuntamiento.

El mismo señor se lamenta de que en La Cruzeta, establecimiento Municipal, se celebran una serie de sotos sí que nosotros tengamos conocimiento de ello. Allí no sabemos lo que pasa, y se dice que no podemos intervenir porque dirige un sacerdote aquel centro. Si fuera la Escuela Graduada ya hubiéramos intervenido. Y es una lástima que teniendo un Alcalde liberal pase esto; si fuera reacionario el Alcalde aun se explicaría.

El señor Alcalde dice que allí a las horas de clase se da clase. Hay además las dependencias particulares de la Directora y en estas no puedo intervenir. S. S. trata de provocar tempestades donde no hay nubes.

Suscitase un vivo incidente entre los señores Alcalde y Pou con el señor Obrador, increpándose mutuamente.

El conflicto Europeo



El general Gouraud, hablando en el frente, con Mr. Etienne, antiguo ministro.

La guerra submarina

La Gaceta de Westminster, discutiendo el significado de la dimisión del almirante Tirpitz, dice que se están firmando por toda Alemania solicitudes encaminadas a que continúe la campaña de intimidación mediante el arma submarina. Preséntanse mociones al mismo efecto por los partidos conservador y liberal.

En el Reichstag y en las Dietas del Estado no se conoce que los alemanes quieran más todavía de lo que hacen. Los ataques contra los neutrales se suceden con peculiar ferocidad, siendo torpedeados hasta los vapores de pasajeros que cruzan el Canal de la Mancha, lo que prueba que la pasión por el exterminio de mujeres, niños y hombres no combatientes, continúa entre los germanos despierta y sin tregua, aunque felizmente no consiga esa táctica el fin perseguido.

¿Propone acaso el almirante dimisionario que las tripulaciones de los submarinos estuviesen provistas de líquidos inflamables o gases envenenados?

Según se desprende de lo que dice la prensa, sospébase que el emperador se muestra débil con relación a los americanos y la opinión holandesa y surge este clamor que los intereses alemanes están siendo sacrificados al presidente Wilson, pero después de todo ¿a qué aspiran estos críticos?

Transcurren los meses y el presidente Wilson no recibe todavía la oportuna respuesta a su nota sobre el Lusitania. Los barcos beligerantes y no beligerantes que transportan pasajeros americanos continúan siendo destruidos sin la menor atención al minimum de aquellas demandas. No solamente niega la satisfacción, sino que la política iníca se sigue practicando despiadadamente. ¿Qué más podía haber hecho el propio almirante Tirpitz para acreditar que no importan al gobierno alemán lo más mínimo las amonestaciones de los Estados Unidos ni las susceptibilidades holandesas, dinamarquesas y suecas?

Lo del «Sussex»

Dover, 26.—Créese que había veintiocho norteamericanos a bordo del «Sussex». Dos de ellos resultaron heridos, uno gravemente.

Todos los heridos fueron transportados al hospital militar de Dover, menos una mujer que fué enviada al hospital civil.

Folkestone, 26.—El guarda costa que estaba de servicio cuando llegó el radiograma del «Sussex» ha hecho la siguiente declaración: «Hicimos todo lo posible para enviar auxilios. Telefonamos a Dover y Newhaven. Dos contratadores salieron a toda velocidad para prestar socorro al «Sussex».

El radiograma decía: «Seriamente averiado. Nos hundimos rápidamente».

Dos supervivientes norteamericanos del «Sussex» han declarado que se produjo una explosión terrible en uno de los costados del barco. Numerosos pasajeros descendieron a las canoas, otros saltaron al mar con cinturones de salvamento. Pero el «Sussex» fué a pique. La explosión mató a varias personas. El personal de maquinaria dice haber visto a bordo los cadáveres de dos norteamericanos. El aparato radiotelegráfico del «Sussex» fué destruido y se necesitaron varias horas para repararlo a fin de reclamar auxilios. La mayoría de pasajeros permanecían en las chalupas, pero al anochecer todos volvieron a bordo.

Un contratador británico y un buque patrulla francés llegaron junto al «Sussex» a media noche y procedieron activamente al salvamento. Una chalupa zozobró pereciendo varias personas.

Mi cocinera

Colección de recetas prácticas, sencillas y económicas por la

Dueña de la Casa

Precio 2 PESETAS. Librería Toso.

INFORMACION

Teatro del Patronato Obrero

De vuelta del Velódromo de Tirador, a donde había acudido el Patronato invitando por la Junta Directiva, empezó en el teatro del Patronato el acto literario-musical que no fué más que la repetición del que tuvo lugar el domingo anterior.

El acto estaba organizado por los jóvenes de la Congregación Obrera. Un público escogido llenaba por completo el amplio salón.

La banda de bandurrias y guitarras cada día cosecha más nutridos aplausos. Formada en su mayor parte de hijos de socios ferroviarios y culinarios del Patronato, queda entendido que lo toman con sumo interés y las piezas salen ejecutadas con un esmero laudabilísimo.

Los niños y jóvenes que recitaron versos y otras composiciones fueron: Company (M.), García, Poigueró, Palmer, Vidal, Pericás, Estelrich, García (B.) y Catalá.

Llamaron también la atención dos solos cantados por los señores Escanellas y Parpal, que poseen cualidades no comunes para el canto.

La *Canción del Pastor* del notable violinista señor Martí fué lo más notado, obligando al público a los actores a repetir varios números. Gran parte del éxito se debe a los directores de escena y de música Sres. Marroig, Company y Catalá.

Merece especial mención el coro infantil, formado de 49 niños, que con aire gracioso y una exactitud completísima dieron realce y el tono principal a la *Canción del Pastor*, siendo felicitadísimo su director de música señor Company, que con tanto celo les enseña, por el autor de la obra Sr. Martí.

Aclaración

En la reseña de la función benéfica celebrada el domingo en el Velódromo, por error de pluma atribuímos el cargo de Presidente de la Junta de protección a la Infancia al Excmo. señor D. Jerónimo Rius, que con otras distinguidas personas, tomó asiento en la tribuna presidencial; siendo así que es presidente nato de aquella Junta el Gobernador de la provincia.

Del Gobierno Civil

El Sr. Gobernador civil D. Dionisio Alonso Martínez nos ha dicho que es inconcebible que sigan postulando algunos que se llaman obreros sin trabajo, siendo así que hay ocupación para cuantos se hallan en él. Debe llegar a noticia de todos que la postulación está prohibida y que hoy se darán órdenes rigurosas a la policía para evitarla.

Una comisión de «La Unión Industrial» de Inca ha visitado al Sr. Gobernador para interesarle a fin de que desaparezcan las dificultades que por parte de la Compañía de Ferrocarriles sufren aquellos industriales para el envío de paquetes postales.

El Sr. Alonso Martínez ha ofrecido interponer su influencia cerca del Jefe de Obras Públicas Sr. Calvet y del Administrador Principal de Correos señor García Sansaloni, para que tenga pronta solución lo que interesan los referidos comisionados.

Riña entre muchachos

En Manacor el domingo por la mañana entre los muchachos Guillermo Rivera Grimalt y Guillermo Caldentey Bover, se suscitó una riña en la calle de San Juan, causando el Riera al Caldentey una herida en la parte inferior de la espalda derecha producida con un cuchillo de pequeños dimensiones.

El médico D. Antonio Ferrer practicó la primera cura al herido. Intervino el Sr. Juez de Instrucción quien ordenó fuera detenido el agresor como así se hizo por fuerzas de la benemérita.

Oposiciones a Aduanas

La *Gaceta* ha publicado la siguiente convocatoria de la Dirección general de Aduanas:

«Debiendo proveerse por oposición 20 plazas de la escala inferior del cuerpo de Aduanas, según dispone la Real orden de esta fecha, se hace saber a los aspirantes que desde el 24 de actual al 25 de abril próximo se admitirán en la Secretaría del Tribunal las solicitudes de los interesados en papel del sello correspondiente y acompañadas de los documentos siguientes:

- 1.ª Certificación facultativa de que no tiene defecto físico que le inhabilita para el servicio.
- 2.ª Certificación de nacimiento que acredite que el aspirante es español y mayor de dieciocho años el día de la presentación de la solicitud.
- 3.ª Certificación de buena vida y costumbres, expedida por la autoridad local del punto de residencia del recurrente.
- 4.ª Certificación de haber sido aprobado en el examen previo o exhibir título profesional o académico, la cual, una vez certificada, se unirá al expediente y se devolverá el original al interesado.

Se considerarán como tales títulos los de ingeniero en sus varias especialidades, profesor o contador mercantil, doctor, licenciado en cualquiera facultad, bachiller en artes, perito industrial de todas las secciones y maestro superior de primera enseñanza.

Todos los documentos que se indican en los casos 1.ª, 2.ª y 3.ª deberán presentarse debidamente legalizados cuando se hayan expedido fuera del territorio de la Audiencia de Madrid.

En el acto de la presentación de la solicitud documentada, los interesados se proveerán de la correspondiente papeleta, abonando 40 pesetas en concepto de derechos de examen.

No se dará curso ni se incluirán en la lista las solicitudes que se reciban por correo si no acompañan a las mismas todos los documentos indicados.

El día 28 de dicho mes de abril se verificará un sorteo público de todos los aspirantes, y el número que cada uno obtenga será el definitivo para la colocación en las listas para ser llamado a oposición.

Las oposiciones se harán cuatro ejercicios, con arreglo a los programas aprobados por Real orden de 20 de diciembre de 1909.

El primer ejercicio empezará el 1.º de mayo próximo.

Excursión

La sección excursionista de la sociedad «Asistencia Palmesana» tiene el proyecto de verificar una excursión el día 28 de abril a Lluç, Gorg Blau, Pla de Ouba y Soller.

La salida se verificará el sábado 1.º a las dos de la tarde, regresando el domingo por la noche.

Esta excursión podrán asistir todos los señores socios que lo soliciten siempre que se inscriban en las listas abiertas para la misma.

Son muchos los socios que de realizarse se proponen asistir.

De Instrucción pública

En resolución de la instancia presentada por varios maestros y maestras nacionales, pidiendo se les declare con plenitud de derechos a los efectos del escalafón, se ha dispuesto que los maestros y maestras que lo han solicitado y están en condiciones, figuren en el mismo con la plenitud de derechos que les corresponde, que por los jefes de las Secciones administrativas de primera enseñanza se dé conocimiento de esta resolución a los maestros que sirvan escuelas dentro de sus respectivas provincias y que se hagan inmediatamente las oportunas anotaciones en los expedientes personales de cada uno.

Se ha declarado en la plenitud de derecho a los efectos del escalafón a las maestras doña Margarita Escalas Ripoll de Fornalutx y doña Catalina Garí Nicolau, de Biniali.

Notas del Carnet

DE SOCIEDAD
Ha dado a luz con toda felicidad a una preciosa niña, D.ª Pilar Ramírez Llamas esposa de nuestro amigo el concejal de este Ayuntamiento D. José Quejigal.

PERSONALES
Guarda cama ligeramente enfermó el Presidente de la Sala de esta Audiencia D. Domingo Divar.

Mucho deseamos su pronto y total restablecimiento.

Después de terminada la licencia de que disfrutaba se ha posesionado nuevamente de su cargo el Juez de Instrucción de Inca D. Ignacio de Lecca y Grijalba.

Según noticias recibidas, sabemos que nuestra primera autoridad militar el Excmo. Sr. don Francisco María de Borbón y Castellví, regresará el próximo sábado, a bordo del vapor correo rápido «Ray Jaime I».

Deseamos al distinguido Capitán General llevar un feliz viaje.

NEOROLOGICA
En la Corte donde residía, ha dejado de existir la virtuosa señora D.ª Teresa Danautzina madre política de nuestro estimado amigo el redactor jefe del «Diario Universal» de Madrid D. Rafael Suárez Rivas. Reciba nuestro amigo y distinguido compañero la expresión sentida del pésame.

DE VIAJE
Procedente de Ibiza, llegó ayer mañana con objeto de permanecer varios días en esta capital, nuestro apreciado amigo el Correspondiente de LA ULTIMA HORA en aquella isla D. Manuel Pineda. Deseamos le sea grata su estancia en esta ciudad.

RELIGIOSAS PARA MAÑANA

Escalas.—Juntas, Pastor y Eustasio.
Cuerpo de Horas.—Empezarán en San Miguel en honor del Sagrado Corazón de Jesús y en sufragio de un difunto.

A las seis exposición, a las diez, Tercia y misa mayor.

Por la tarde, a las cuatro y media, los actos de coro, rosario, ejercicio del Sagrado Corazón y reserva.

NOTICIAS DEL MAR

LEGADAS
Procedente de Barcelona esta mañana ha llegado el vapor «Miramar».

SALIDAS
Para Valencia, esta tarde ha salido el correo «Balear».

NOTICIAS VARIAS
Mañana es esperado de Barcelona, el vapor «Ray Jaime II» en correo rápido y de Ibiza el «Lluç».

—El «Ray Jaime II» según telegrama recibido en «La Información» ha llegado a Barcelona a las 6 y media de la mañana sin novedad.

De Teatros

Principal

La Empresa de nuestro primer coliseo desde hace algún tiempo venía realizando gestiones para celebrar dos conciertos con la cooperación de la notable concertista de piano señorita Para Lago, tan conocida en Palma y que acaba de poner a gran altura su nombre en varias audiciones que ha dado en la corte.

Estas gestiones de la Empresa han dado un feliz resultado y el notable pianista dará dos conciertos en el Principal los días 23 y 24 del próximo abril.

Tenemos la seguridad de que la nota

ciudad será bien recibida por el público, pues aparte de las muchas amistades y simpatías con que cuenta en Palma Para Lago, hay verdaderos deseos de celebrar su labor después de los grandes y merecidos éxitos que acaba de obtener en la corte.

Sabemos también que la misma empresa del Principal está realizando activas gestiones con el empresario del Teatro Liceo de Barcelona al objeto de dar una serie de ocho funciones de ópera en los primeros días del mes de mayo.

De realizarse dicho proyecto se cantarían las óperas de Wagner *Thaïs* y *Las Walkirias*, por reputados artistas y además nuestro paisano el notable tenor Juan Nadal cantaría *La Gioconda* y *Los pescadores de perlas*.

El teatro Principal cerrará la temporada con otro espectáculo notabilísimo y que formará época en los anales de la historia de nuestro primer coliseo.

Lirico

Nos anuncia la Empresa que durante la temporada de Pasqua actuará en este coliseo una compañía de zarzuela y ópera española, dirigida por el aplaudido primer actor Ricardo Güell que con tantas simpatías cuenta en Palma.

El elenco de la compañía no está aún ultimado, pero conociendo como conoce a nuestro público, el Sr. Güell, y dada su reconocida competencia en asuntos teatrales, no es difícil suponer que las figuras que lo acompañan formarán digno pendant con él.

Se estrenarán las últimas zarzuelas y óperetas que mayor éxito han obtenido en Madrid durante la última temporada y dadas las actuales circunstancias porque estamos atravesando, regirán para este espectáculo precios sumamente económicos en relación con la categoría del espectáculo.

Anoche en este teatro se estrenaron los episodios 3.º y 4.º de la serie *Los misterios de New-York* los cuales contribuyeron a avivar el interés que ya había despertado en el público el principio de dicha serie.

Asistió a todas las sesiones numerosa concurrencia.

Hoy se repiten dichos episodios a 60 céntimos entrada y butaca.

Para el jueves de esta semana se anuncia el estreno de la película artística *La marcha nupcial*, interpretada por la bella y eminente actriz Lida Borrelli, la cual luce en la citada obra magníficas toaletas.

La Empresa ha logrado después de muchos esfuerzos obtener la exclusión de dicho film.

Obreros Católicos

Para los días 30 de marzo y 2 y 9 de abril se anuncian en esta sociedad tres conciertos por el notable pianista nuestro paisano Sr. Torrandell.

Dado el éxito obtenido por dicho señor en sus anteriores audiciones, y las simpatías con que cuenta, es de suponer que se verán muy concurridos estos tres conciertos.

DE LA AUDIENCIA

Causa por robo

Juicio por Jurados
Esta mañana ha tenido lugar en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Antonio Adrover acusado por el delito de robo, cuyo hecho cometió en la ciudad de Felanig.

Ha presidido el Tribunal de Derecho que ha estado a cargo del Magistrado D. Rafael Pineda.

El Ministerio Público, ha estado a cargo del abogado fiscal sustituto don Pedro Alomar, y de la defensa del procesado, se ha encargado el letrado don Enrique Sureda, estando representado por el procurador D. Melchor Cloquell.

Una vez hecho el sorteo de los señores jurados, se ha procedido al examen del procesado, el cual se ha confesado autor de haber sustraído, inducido por sus amigos, varias cantidades del capillo de la iglesia parroquial de Felanig.

Añade que al llevar a cabo los hechos, ocupaba el cargo de monaguillo en la citada iglesia.

Se ha procedido seguidamente al examen de la prueba testifical, presentándose a declarar Mateo de Peñafor.

Como testigos de la defensa, han prestado declaración Miguel Andreu, José Covas y Bernardo Vaquer.

Como prueba pericial, se han presentado el médico D. José Sampol y el Profesor de primera enseñanza D. Mateo Palmer.

Los señores peritos después de examinar el procesado, han diagnosticado que éste no es ningún imbecil ni idiota, pero que tiene falta de perfeccionamiento mental, y que al cometer los hechos obró sin discernimiento.

A continuación se ha procedido al examen de la prueba documental dándose lectura a la partida de nacimiento del procesado y según ella, cuenta quince años de edad.

Las partes mantienen sus conclusiones elevándolas a definitivas.

El Fiscal en su informe dice que el hecho está comprobado y por tanto no se ve en la necesidad de extenderse en consideraciones, pero refiere los medios de que se valió el procesado para efectuar las sustracciones, los que de muestran de una manera elocuente que el procesado al ejecutar el hecho sabía que cometía daño penado por la Ley.

Dice que la pena que el fiscal pide para el procesado, no es un castigo grave sino que es una corrección para evitar en el procesado hechos más graves en el día de mañana.

El señor Sureda comienza su discurso, tomando por tema el diagnós-

tico de los señores peritos y las últimas palabras del Ministerio Fiscal, las que confirman que el procesado es de carácter indémico y degenerado.

Pasa luego a relatar los hechos, diciendo que ya que todo lo que sabemos es lo que nos ha manifestado el procesado, lo hemos de aceptar tal como lo hizo y siendo así, hemos de sentar como bueno que adquirió la lla y con que abrió el capillo, no con el propósito de valerse de ella para cometer el hecho.

Añade que todos los testigos que ha presentado, individuos que son sus vecinos desde los primeros días de su infancia, han declarado que el procesado es de muy buenos antecedentes y que lo creen incapaz de cometer el hecho que cometió y que si lo hizo fué por falta de discernimiento.

Termina su informe, solicitando un veredicto de inculpabilidad, alegando que el procesado al cometer el hecho lo hizo sin discernimiento.

El señor Pineda, ha hecho a continuación el resumen que señala la Ley, conforme a las tesis sustentadas por las partes.

Retirado el Tribunal del Jurado a deliberar, se ha suspendido por breves momentos la vista. Una vez reanudada ésta se ha dado lectura el fallo, el que ha sido de inculpabilidad.

En su vista, se ha dictado sentencia, absolviendo libremente al procesado declarando las costas de oficio y que sea entregado a sus padres para su custodia.

A la vista ha asistido bastante público.

Señalamiento

Mañana a las diez y media, se verá en esta Audiencia la vista de la causa instruida por el Juzgado de Manacor contra Juan Miralles Roos, acusado del delito de homicidio.

GACETILLAS

Servicios de la Guardia Municipal.—Sobre las 3 de ayer tarde fué conducido a su casa por orden del guardia municipal un hombre embriagado que escandalizaba en la calle del Vidrio.

Sobre las ocho de la noche le dió un accidente a un joven en la plaza de Santa Eulalia siendo auxiliado por la guardia municipal que lo condujo a la Casa de Socorro marchando después a su casa.

Conferencia.—El maestro de 1.ª enseñanza D. Rufino Carpena Montestinos dió la anunciada conferencia en el Salón de actos públicos de la Casa Consistorial de Palma.

Desarrolló un interesante tema meceniendo, el Sr. Carpena, la aprobación del auditorio.

Agradecimiento.—La Superiora de la Congregación de Hijas de Nuestra Señora de la Providencia, nos ruega, y nosotros lo hacemos con gusto, hagamos constar el agradecimiento de dicha Comunidad a todas las personas que con actividad y celo ayudaron a sofocar el incendio que tuvo lugar en la mencionada casa-Residencia y a salvar del voraz elemento todo lo que en la misma había.

Al propio tiempo nos ofrece la nueva residencia interina, calle de los Angeles, 19.

Sermones Cuaresmales.—Para comodidad de los fieles el sermón de los miércoles y viernes en la Catedral Basílica empezará a las siete de la noche.

Detenciones.—A instancia de la Delegación del Patronato contra la Trata de Blancas, por la policía han sido detenidas tres mujeres que traficaban con una menor de edad.

Las detenidas han sido puestas a disposición del Juzgado del Distrito de la Catedral.

Denunciados.—La guardia civil del puesto de Petra ha denunciado a un sujeto por infracción del Reglamento de carreteras.

La del puesto de Palma ha formulado igual denuncia contra otros tres sujetos que cometieron igual infracción.

Desgracia.—En las inmediaciones del Cuartel de Caballería esta mañana un niño de unos 10 años ha tenido la desgracia de caerse al mar.

Ha sido auxiliado por varios transeúntes sufriendo sólo el consiguiente remojón.

Decir «más bueno que el pan» es vulgar y no chouette. Mejor que el «Licor del Polo» resulta más elegante.

¡Artríticos! Cuando queráis conveniros de la excelencia de la «Piperazina Dr. Grau» en los casos de reuma, arañillas, mal de piedra, cláusia, gota, cólicos nefríticos, neuralgias, etc., preguntad a cuantos ha curado. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

Los accesos de cólicos nefríticos y hepáticos, se corrigen notablemente y desaparecen con tratamiento largo, usando *Cerevisina-carbónica-Artiques*.

Los médicos que recetan el Serobiol consiguen mejores éxitos que con ningún otro reconstituyente.

X²

A pequeñas dosis tiene aplicación especial en el «reumatismo artrítico, tuberculosis, neurastenia, anemia, diabetes y en las enfermedades de la sangre en general.

AUTOMOVIL

Se vende uno a toda prueba, todo equipado, en muy buen estado. Informes, Centro de Anuncios.

JOSE SALOM MOREY

MÉDICO

Enfermedades del pecho e hígado

Ex-alumno de la Clínica Médica del Hospital Hotel Dieu de París.

CONSULTA DE 10 A 1

MERCED—47—1.ª



Antonio Oliver Frontera

MEDICO INTERNISTA ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DEL

ESTOMAGO

CALLE DE LA PUREZA NUM 10.

CONSULTA DE 11 A 1

LA SORDERA DESAPARECE

USANDO EL APARATO

The Stolz Electrophone

Ultimo progreso de la ciencia. Las personas sordas recuperan el oído cualquiera que sea la intensidad de la sordera. En venta

ANTIGUA CASA LASSALLE, SAN NICOLAS, 31

CRISTALES COMBINADOS—ESPECIALIDAD EN CRISTALES INGLÉSSES LUZ TRANSPARENT—MAQUINARIA MODERNA PARA MONTARLOS. ESTAMPAS Y MARCOS

Pro-Felanig

Día 27.—Ayer a las dos y media de la tarde, en la Escuela Nacional de la Alhóndiga, vasto salón cedido amablemente por nuestro señor Alcalde, D. Juan Caldentey y el señor Maestro D. Antonio Alomar, se reunieron los accionistas de «Pro-Felanig», los cuales fueron convocados por su Junta de Gobierno a fin de aprobar el proyecto de los nuevos Estatutos de la Sociedad anónima «Pro-Felanig» empresa de solidaridad regional, marítima a vela, y a motor, industrial y mercantil, cuyo capital social será de pesetas 250 000 sin perjuicio de poderlo aumentar, y con el fin también de ver, si los señores accionistas se confirmaban en la adquisición de las acciones suscritas en Porto-Colón.

El señor Presidente, D. Bartolomé Vaquer abrió la sesión con muy adecuadas y elocuentes palabras, que le valieron prolongados aplausos. Invitó luego al señor Matas Fiol a que leyera el proyecto de Estatutos, los cuales leídos pausadamente en alta voz y explicados los artículos que pudieran ofrecer alguna duda, fueron aprobados por aclamación.

Antes que esto se hiciera, el señor Vaquer primero y después el señor Matas saludaron a los señores accionistas con sentidas frases de agradecimiento, y entre otras cosas les dijeron: «Señores accionistas: Cuando un pueblo se congrega para manifestar la potencialidad de su existencia a la faz del mundo, es la justicia que le asiste, es el derecho a la vida que le empuja, es el deber de vivir que le impone vivir su propia vida. No queremos decir con esto, que Felanig no haya vivido en la historia de los tiempos: tiene nuestra ciudad momentos que la honran por exuberancia de vida, como los tiene también de vida anémica por consentir desahogarse abiertas sus venas, en lugar de cerrartas y enchirirlas en la vida económica.

Pero, si este movimiento de hoy tan digno de elogio, tan espontáneo y tan propio de cada uno de nosotros, no va acompañado del amor, que nivela el grande con el chico, el rico con el pobre, y de la perseverancia y de la honradez en los futuros negocios y del compañerismo indispensables y de la fe redentora; nada se habrá conseguido, que no sea el ludibrio, el escarnio, la burla de nuestros semejantes.

Señores accionistas, estos siempre ojo avizor porque, en cuanto es buena y es alta la significación de una empresa y se vislumbran pingües resultados de ella, en tanto es perseguido por el miserable egoísmo, por los que cierran su corazón a toda nobleza, a todo lo que significa bien estar colectivo, altruismo y lo abren tan solo a ese latir del personalismo, de la intriga, a ese coraje que empuja, que envilece, que seca las almas para todo lo grande.

Nosotros entendemos que «Pro Felanig» ha de estar muy por encima de tamañas pasiones; que «Pro-Felanig» ha de edificar y nunca demoler; que ha de amar y nunca odiar; que ha de preferir ser víctima mil veces antes que victimario. Por las acochanzas de los malos puede lleguemos a suomibir; pero antes que esto suceda no tenemos pueblos hermanos, que nos tienden la mano: Manacor, Petra, Villanueva, Porreres, Campos, Santañi? ¿No viven todos ellos en esta misma rica y populosa comarca? ¿No están siempre prontos a defender sus intereses morales y económicos?

Estamos convencidos de haberos aportado un bien con la apertura de Porto-Colón. Si alguien se atreve a devolvernos mal por bien, que Mallorca se lo demande; que vuestras conciencias le juzguen; que considere su mal; que quiera aprovechar de nuestro bien.

Es verdad señores accionistas, que nos encontramos en el peor de los tiempos para ver coronados en breve nuestros esfuerzos. La crisis económica de hoy en día nos impone innumerables sacrificios para ver realiza-

dos nuestros últimos proyectos; pero es también cierto que está en el ánimo de todos vosotros que nunca es mejor la oportunidad de agruparse para defender sus intereses, que es en tiempo de carestía; o si no, que lo digan esas 60 000 pesetas tan libre y espontáneamente suscritas por los mismos que escucháis. ¿Qué hubiéramos hecho en estos ocho días, a sernos propio el tiempo? Si ahora en realidad es malo, ¿qué haremos cuando sereno?

Permanezcamos, pues, estrechamente unidos por el amor, por la honradez, por la perseverancia y por la fe, prerrogativas de los pueblos grandes. Por eso mismo, para que sea una realidad nuestra conjunción con la lucha por la existencia, hemos querido que «Pro-Felanig» pusiera sus acciones al alcance de todas las fortunas, a fin de que el rico como el pobre, el industrial como el comerciante y hasta el descalificado jornalero injustamente llamado, podamos decir todos: nuestros barcos, nuestros marineros, nuestros almacenes, nuestros camiones y carros, nuestro bien económico-social, que es de todos y para todos.

¿Quién intentará destruir nuestra obra? Se oyeron entusiastas vítores a «Pro-Felanig» y se prodigaron aplausos a los oradores, que, sin pretender serlo, dejaron oír al pueblo su palabra honrada.

Tenemos la satisfacción de decir que, no tan sólo los señores accionistas se confirmaron en las acciones suscritas, sino que, varios de ellos, las aumentaron.

Según tenemos oído «Pro-Felanig» se propone hacer una gran tirada de «Estatutos» para divulgar sus proyectos entre los pueblos de la isla, especialmente entre los comarcasos. Se dice también que, una comisión de la Junta de Gobierno se propone visitar en propaganda a estos pueblos vecinos a fin de que puedan todos beneficiar de sus «Estatutos» y del magnífico Porto-Colón, joya de esta rica y hermosa comarca mallorquina, a 25 kilómetros del pueblo más lejano.—C.

Casa de recreo

Hay una para alquilar en el sitio más alegre de Establiments y reúne todas las cualidades necesarias para una familia numerosa. Informarán Librería de José Tous.

NINON

TROPICAL

El refresco precioso.

Pídase en todas partes.

CARNECERIA MODELO

Calle de Cerverols—17

En este acreditado establecimiento se expenderá de hoy en adelante la carne de CORDERO a 2'25 PESETAS el Kilogramo.

Las Monjas

Telas de hilo para sábanas y camisas fabricadas en la casa, precios de fábrica.

Doctor Lobisch

LIRICO JUEVES 30. Gran acontecimiento

LA MARCHA NUPCIAL

POR LA EMINENTE

LIDA BORELLI

POR TELEGRAFO

La política

La candidatura monárquica en Madrid

Madrid 27 (10 n.)
Durante todo el día ha reinado gran expectación con motivo de las conferencias celebradas por los señores Dato y Romanones para ultimar la candidatura de Madrid.

A última hora de la tarde el señor Alba volvió a conferenciar con el señor Dato y luego con el señor conde de Romanones. Parece que se convino en que tuvieran dos puestos los datistas.

A última hora se dice que ha quedado rota la coalición monárquica por causa de los datistas. Ello ha sido comentadísimo.

Algunos decían que el señor Dato formaría candidatura con seis idóneos poniéndose él en primer lugar. Preguntado el señor Dato sobre la ruptura, dijo que hoy nada decir aun.

Las indicaciones del Gobierno

Con motivo de las elecciones el *Diario Universal* publica una nota acerca de las provincias en que presentan y apoyan los liberales candidaturas disidentes, recomendadas por el Gobierno.

Dice dicho periódico que las indicaciones del Gobierno se deben atender. Eso constituye la disciplina de los partidos.

Las personas que olviden esto pueden proceder en la forma que estimen más conveniente, pero el jefe del partido adoptará las resoluciones necesarias para el mantenimiento de la unidad y disciplina.

Se confirma la ruptura entre datistas y ministeriales.

Madrid 28 (4 m.)

Parece confirmarse la ruptura entre datistas y ministeriales, siendo la causa la candidatura por Madrid.

Dícese que cada partido presentará candidatura aparte.

Significados ministeriales no desconfaban de que se llegará todavía a un acuerdo.

La labor de las futuras Cortes

Un periódico publica la opinión de algunos políticos acerca de la labor de las futuras Cortes.

El señor conde de Romanones declara que la atención del Parlamento recesará principalmente en el aspecto económico y a resolver en las circunstancias actuales, los problemas pendientes, se encaminan todos los esfuerzos legislativos.

El señor Maura cree que de no suscitarse asuntos mercedados de impensada prioridad los más vivos apremios parece que son los de aliviar los achaques y sostener con bríos nuestra economía, poner en orden la Hacienda y dar asiento y forma capaz nacional, todo ello enlazado con el modo de conducirnos en Marruecos.

El señor Sánchez Toca cree que se debe atender a los problemas económicos y sociales, orientar los fines más esenciales de nuestra política económica internacional, la nacionalización de los elementos necesarios para conseguir la independencia económica, estudiar los problemas que traerá la liquidación de la guerra europea, los errores cometidos y la aplicación de la ley de subsistencias.

El señor Mella dice que se debe subordinar todo político a la cuestión económica y a los asuntos de orden internacional con las derivaciones de la guerra.

La Época, y las elecciones

Madrid 28 (5 m.)
La *Época* dice que la afirmación del conde de Romanones, de que iba a romper viejos moldes, adquiere de cada día más realidad, pues presentamos cosas que son la rotura completa de las tradiciones con menosprecio del prestigio y del poder público.

Un día fué el entonces Gobernador civil de Madrid quien se lanzó de correrías electorales en su distrito abandonando su cargo y echando la culpa al problema de la mendicidad, cuando ella debía recaer su espíritu electorales.

Ahora el Director de Comunicaciones aprovecha el pretexto de la caja postal y hace correrías por su distrito para cosechar el propio los triunfos que se encontró ya preparados y los cuales ha disfrutado el concurso de la opinión.

Para colmo hay un Gobernador que acompaña al candidato liberal Ricardo Gasset a recorrer el distrito por todo Valdepeñas.

Todo esto en efecto es romper moldes y Romanones debe echar también en cuenta de Alba, lo que el prestigio del poder sale perdiendo, con que funciones de cargos que no son del partido sino de la nación sean ejercidos en provecho electoral.

A nosotros nos parece una deserción cívica y un funesto precedente.

Exaltación electoral

Oviedo.—Díen de Villaviciosa que se ha reproducido los desórdenes a causa de la exaltación electoral ocurriendo una nueva coalición entre los partidos de ambos candidatos.

Ha resultado un herido grave.

En el Círculo Liberal

Proclamación de candidatos — Discurso del conde de Romanones

Madrid 28 (4 m.)

En el Círculo Liberal se celebró una reunión para proceder a la proclamación de los candidatos por Madrid.

Asistieron los señores conde de Romanones, Rosales, Vincenti, conde de Santa Eufracia.

Este hizo la presentación de los candidatos.

El señor conde de Romanones al levantarse fué saludado con entusiasmos aplausos.

Afirma que no es incompatible la Presidencia del Consejo y el cargo de jefe del partido y por ello asiste a la reunión.

Habla de las circunstancias excepcionales que ha creado la guerra y de las dificultades con que tropiezan los gobernantes en estas circunstancias en que todos piden remedio al Gobierno. Pero como éste no es la Providencia, no puede remediar lo irremediable.

Dice que si se ha tenido que mantener el orden haciendo uso de la fuerza, fué porque era el único medio de garantizar la libertad.

Sostiene que no se ha suspendido ningún Ayuntamiento, ni siquiera un solo concejal.

Hablando del problema internacional declara nuevamente que España permanecerá neutral, pase lo que pase, pues nunca como ahora España ha gozado de mayores consideraciones de parte de todos los beligerantes.

España no tiene más anhelo que la paz.

Asegura que la labor de las futuras Cortes no será intensamente política.

El mensaje de la Corona se podrá extender en una cuartilla pequeña.

Declara que no puede hacer nada mirando el porvenir, pues ignoramos el régimen que imperará al terminar la guerra.

Anuncia el propósito del Gobierno sobre las nuevas orientaciones tributarias en las industrias beneficiadas por la guerra.

Termina con frases de optimismo para España.

El señor conde de Romanones fué ovacionadísimo.

Ecos varios

El Director de Comunicaciones

Madrid 27 (10 n.)

Llegó el señor Franco Rodríguez. Viene satisfechísimo de su viaje a Alicante.

Modificación de una ley

Una comisión de obreros albañiles ha pedido al Gobierno un proyecto modificando la vigente ley sobre andamiaje.

Commemorando un aniversario

Bajo la presidencia del infante don Carlos quien llevaba la representación del Rey, se celebró la conmemoración del 40.º aniversario de la fundación de la Sociedad Geográfica.

Pronunciaron discursos los señores Ugarte, Gullón y otros. Asistieron varios representantes extranjeros.

Consultas

En breve bajo la presidencia del señor Aldecoa resolverá la Junta del Censo varias consultas que le han presentado.

El Ferrol base naval

Madrid 27 (10 n.)

El comandante general del Apostadero de El Ferrol, ha celebrado una detenida conferencia con el señor Arias Miranda.

Se trató de las obras que se realizarán en el Ferrol para habilitar aquel Apostadero como base naval, dotándolo de todos los servicios de que en la actualidad carece.

Hablaron de las defensas, construcción de depósitos de petróleo para submarinos y en general de los trabajos que habrán de realizarse en la zona militar.

Obligaciones del Tesoro

Se ha cubierto totalmente la emisión de Obligaciones del Tesoro.

El conflicto minero de Oviedo

Madrid 28 (5 m.)

Oviedo.—Representantes de la Asociación Patronal minera y del Sindicato Minero se reunieron para tratar del asunto de los jornales.

Los obreros sostuvieron la petición de aumento de una peseta en todos los jornales; se fundan en la carestía de las subsistencias y en los precios que obtienen los carbonos.

Los patronos se mantuvieron en la oferta de aumentar algunos jornales proporcionalmente.

No se llegó a un acuerdo. Los patronos convocarán a Junta general para estudiar nuevas proposiciones.

Relaciones comerciales entre España y los Estados Unidos

Madrid 28 (11 m.)

El ABC dice que un importante banco de New York se propone instalar en España una Sucursal para estrechar las relaciones comerciales entre España y los Estados Unidos.

A este efecto se ha enviado un representante que recorre las regiones productoras y principales poblaciones para estudiar nuestra situación financiera.

Si el estudio resulta favorable la Agencia se instalará en Madrid o Barcelona.

Adquisición de trigo en la Argentina

San Sebastián.—Se han reunido en la Diputación numerosos Alcaldes de la provincia para tratar de la conveniencia de adquirir trigo en la Argentina.

No se ha tomado acuerdo definitivo, acordándose convocar la totalidad de los municipios de la provincia para resolver en definitiva.

Trigo argentino

Madrid 28 (11 m.)

Valencia.—Ha llegado el vapor «Cataluña» conduciendo 400 toneladas de trigo argentino. Lleva otras 900 toneladas para Barcelona.

La «Gaceta»

Este diario oficial publica un decreto disponiendo que circule con franquicia la correspondencia de la Asamblea Central de señoras de «La Cruz Roja».

FABRA

Desde Barcelona

La huelga de albañiles.—Los barineros

Barcelona 28 (5 m.)

Barcelona.—La huelga de albañiles continúa en igual estado.

Los obreros de las fábricas de harinas se han reunido acordando pedir mejoras en sus sueldos.

El Gobernador oatea unos gastos

El Gobernador ha resultado satisfacer los gastos del entierro del obrero Eladio Bladet víctima de la agresión ocurrida en la calle de la Industria.

Las próximas elecciones

Se han reunido los comités de los partidos progresista y federal, los cuales acordaron apoyar la candidatura de coalición radical nacionalista.

Aun no se ha decidido si el partido liberal presentará candidatura por Barcelona.

Descartada la candidatura de los presidentes de las sociedades económicas, es probable que los liberales presenten uno, pero se guarda reserva sobre el que ha sido designado.

Ayer regresó de Manresa donde se celebró un mitin de propaganda, el candidato ministerial por dicho distrito señor López Sagredo.

Sábese que el principal motivo de la dimisión de la Junta regional jaimista, ha sido la proclamación de la candidatura de don Dalmacio Iglesias por el distrito de Gerona, dispuesta por el señor marqués de Cerralbo en contra de la opinión de la Junta regional.

Cartas de supervivientes del «Príncipe de Asturias»

En Valencia y en Tarragona se han recibido cartas de dos supervivientes del «Príncipe de Asturias» que se creían muertos, pero que se refugiaron en una pequeña isla.

Asamblea de Delegados regionales

En el Salón de Ciento de las Casas Consistoriales se celebró anoche la asamblea anunciada de Delegados regionales, para tomar acuerdos definitivos contra el aumento del precio del gas, ya que a juicio de la comisión gestora nada hacen las autoridades.

Se acordó pedir al Ayuntamiento que mande abrir las espitas cerradas por la Compañía, pues en caso contrario las abrirán los consumidores.

Antes de esta asamblea el Alcalde había ya pedido una lista de los industriales de San Martín que se hallan en este caso, para ordenar que sean abiertas las espitas, pero la asamblea pide que se extienda la medida a todo Barcelona.

Auerdo de la Cámara Industrial

La Cámara Industrial en la última sesión ha acordado haber visto con disgusto la forma como está redactado el Real decreto sobre depósitos comerciales, que no satisface ni mucho menos las aspiraciones de Cataluña, ni concede lo que se pedía, es decir el depósito franco, pues los depósitos comerciales ya existen aquí.

Fijación de precios reguladores

Para el cumplimiento de la ley de subsistencias, el Gobernador de acuerdo con la Junta de Subsistencias ha publicado instrucciones.

El precio regulador se ha fijado en 38 pesetas los 100 kilogramos de trigo; 49 pesetas los 100 kilos de harina extra superior; 48-50 la extra-corriente y 47-50 la super fina.

El Gobernador marchó anoche a Madrid suponiéndose que para hablar de este asunto con el Gobierno.

Regresará a fines de la semana.

Asuntos de Baleares

Conferencia por D. Lorenzo Riber

Barcelona 28 (5 m.)

Barcelona.—El presbítero D. Lorenzo Riber dará el jueves una conferencia sobre Ramón Lull, en la Escuela Industrial.

A incorporarse

Marcha a esa para incorporarse el Capitán de ingenieros D. Francisco Cerdó.

Nuevo primer maquinista

Ha sido aprobado para primer maquinista naval D. Juan Alós García.

Nombramientos

Ha sido nombrada profesora interina de francés de la Escuela Normal de esa, doña Germana Schembri.

El Rector ha nombrado auxiliar gratuito de letras de esa Normal, a don Rafael Morey.

Informe

La Subsecretaría de Instrucción Pública ha remitido informe al Rectorado sobre la instancia de esa Escuela de Comercio, referente al nombramiento de auxiliar de la cátedra de Árabe.

OLIVER

La guerra europea

Congreso de socialistas alemanes

Madrid 27 (10 n.)

París.—Se dice que en Berlín se prepara un congreso de socialistas germánicos para conocer los sentimientos de la masa general del partido socialista.

Parece que las autoridades militares prohibirán la celebración de dicho Congreso.

Aprobación de un presupuesto ruso

Madrid 28 (5 m.)

Petrogrado.—La Duma ha aprobado el presupuesto de Negocios Extranjeros.

Un diputado declaró que el pueblo ruso necesita absolutamente una salida libre al Mediterráneo. No puede satisfacerle el acuerdo relativo a la neutralización parcial de los Dardanelos.

M. Saonoff respondió que no existía acuerdo sobre tales puntos.

Otros vapores a pique

Londres.—El Lloyd anuncia que los vapores francés *Hebe* y los ingleses *Cerne* y *Kartun* han sido hundidos.

Desembarcaron 10 marineros del *Hebe*, dos del *Kartun* y toda la tripulación del *Cerne*. Se teme que hayan perecido los restos de las tripulaciones del *Hebe* y del *Kartun*.

Los alemanes confiesan la victoria

Madrid 28 (11 m.)

Londres.—El Berliner Tageblatt dice que la victoria que han tenido los rusos en Uzieko se debió especialmente a la buena artillería que emplearon.

Después de la calma que reinó durante algunos días en la región, el sábado los rusos se lanzaron bruscamente contra las posiciones alemanas.

El combate duró hasta el domingo a mediodía.

La actividad de la artillería rusa fué tan considerable que nos obligó a retirarnos después de heroica resistencia.

Pero todo el considerable gasto de energía y municiones hecho por los rusos, dice el diario alemán, sólo les ha valido el ocupar un punto de poca importancia.

El ministro de la Guerra búlgaro

Ha llegado a Santari el ministro de la Guerra búlgaro acompañado de los oficiales alemanes y del oficial superior turco.

Después conferenciaron largamente con numerosos oficiales del Estado Mayor búlgaro.

Una hermana de French condecorada

París.—El general Serrail ha enviado la Cruz de Guerra a la hermana del general French que se encuentra en Salónica como presidenta de la Cruz Roja escocesa.

Felicitación del Kaiser

Madrid 28 (11 m.)

París.—El Kaiser ha enviado desde el frente un telegrama al ministro de Hacienda, felicitándole por el éxito del cuarto empréstito.

Dice que esta es una nueva prueba de la unánime voluntad de vencer y es digna de los brillantes hechos de armas del ejército alemán y de pueblo semejante.

El estado de espíritu se revela como un sólo hombre contra los asaltos de los enemigos.

Puede la confianza en Dios, espero con calma la victoria, porque es justa la causa.

En previsión de combates

Madrid 28 (11 m.)

En la Cámara griega el ministro de la Guerra ha declarado que el Gobierno hará todo lo posible para activar el transporte a otros lugares de las poblaciones civiles de las zonas que son inminentes los combates.

Se comenzará por la evacuación de Gueyghell que es por donde invaden el territorio griego los imperios centrales.

No ha habido revueltas en Alemania

La Embajada alemana comunica que ha recibido del Gobierno imperial el encargo de declarar oficialmente que en ninguna parte de Alemania ha habido revueltas ni mítines de ninguna clase, como quieren hacer creer los enemigos del imperio.

Todas las noticias publicadas en este sentido son puras invenciones.

La actitud de Grecia ante el enemigo

Salónica.—Dicen que en los combates entre las vanguardias y las tropas francesas, las tropas enemigas pasaron la frontera.

Esta salida indica la posibilidad que hace tiempo se notaba de filtraciones en las fronteras.

Las tropas griegas atendiendo órdenes superiores se retiraban sin resistir, cumpliendo así la declaración

del Gobierno de que las tropas helénicas se retirarían ante el enemigo, libre el campo.

La guerra en el mar

Servicio suspendido

Madrid 27 (9 n.)

París.—Con motivo del torpedeamiento del *Sussex* se ha suspendido temporalmente el servicio de pasajeros entre Folkestone y Dieppe.

Excitación en Holanda

París.—A consecuencia de las catástrofes marítimas existe gran excitación en Holanda.

Dos grandes buques que hacen la travesía a las Indias y América retardan su salida.

Los marinos sindicados se niegan a navegar sin garantías a pesar de ciertas seguridades de Alemania respecto a los buques holandeses.

Vapor a pique

Londres.—El Lloyd comunica que el vapor «Minncapolid» ha sido echado a pique.

Los tripulantes fueron salvados excepto once que murieron a consecuencia de la explosión.

Escuadra de maniobras

Madrid 28 (11 m.)

Londres.—Anteayer 15 buques de la escuadra alemana, acompañados de dos zeppelins han cruzado hacia el Oeste de la Costa holandesa.

Anoche volvió la escuadra aunque sólo la escoltaba un zeppelín.

Créese que la escuadra alemana realiza ejercicios de tiro en alta mar.

Conferencias de los aliados

La primera reunión.—Deliberaciones secretas.

Madrid 27 (4'15 t.)

París.—Esta mañana se ha celebrado en el Ministerio de Negocios Extranjeros la primera reunión de las conferencias de los aliados.

Numerosísimo público se ha estacionado en los alrededores del edificio, esperando la llegada de los delegados de cada país.

Todos los delegados fueron aplaudidos al apearse de los carruajes.

Están representadas las ocho naciones aliadas: Italia, Inglaterra, Rusia, Bélgica, Japón, Serbia, Portugal y Francia.

Las deliberaciones serán secretas. Sin embargo podemos decir que en la primera sesión los delegados se ocuparon especialmente de los medios militares con que cuentan las respectivas naciones para llegar a la victoria final.

Una cena, obsequio de M. Briand

Madrid 27 (11 n.)

París.—Después de la primera sesión de la conferencia de los representantes de los países aliados, Mr. Briand invitó a almorzar a todos los plenipotenciarios civiles y militares, a los embajadores, a los Ministros, a los presidentes de las cámaras y a los ex-ministros de Estado.

Importancia de la conferencia

El *Diario Universal* señala la importancia de las conferencias de los representantes de las naciones aliadas, que se celebran en París, no solo para las naciones que a ellas asisten sino también para las naciones neutrales.

Se indica que la conferencia se inspira no simplemente por el orden defensivo de los intereses comerciales de los aliados, sino para el agresivo de la conquista de los mercados.

Un banquete.—Discurso de M. Briand

Madrid 28 (4 m.)

París.—En el banquete que se ha celebrado en honor de los delegados aliados, M. Briand pronunció un discurso felicitándose de la estrecha unión y unanimidad de sentimientos de todos nuestros aliados contra el enemigo común.

La Historia dirá un día si hizo falta la buena voluntad y abnegación de espíritu de sacrificio para proseguir esta guerra, que nunca se podía suponer se hubiera realizado.

Por Enrique Granados

Gestiones del Rey Don Alfonso XIII

Madrid 27 (10 n.)

S. M. el Rey de España a requerimiento de los hijos del Maestro Granados, que se supone fallecido en la catástrofe del «Sussex», ha accedido a las gestiones de averiguar el paradero de dicho compositor, habiendo telegrafado al efecto a los Embajadores de España en París y Londres.

Gestiones para averiguar la suerte del célebre compositor</

Centro Anuncios de M. SERRA BENNASAR

Plaza santa Eulalia 10, Palma

Concesionario de los anuncios del

Teatro Lírico de Palma

ANUNCIOS EN EL Cine, ANUNCIOS EN EL Telon de boca, ANUNCIOS EN LOS Corredores y pasillos, ANUNCIOS EN LOS respaldos de butaca

Reparto de Prospectos y Folletos en el interior del LIRICO

Anuncios en Columnas, Plafones, Muros, fachadas, etc., etc. Abonos altamente ventajosos para la propaganda general

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, encaje de prospectos, etc., en los periódicos

La Última Hora Correo de Mallorca El Diario de Palma y Revista de la Cámara Agrícola Balear

Linea PINILLOS

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba y Cien fuegos saldrá de este puerto directamente el día 5 de Abril el vapor

CONDE WIFREDO

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puntos.

NOTA.—Se avisa a los señores cargadores avisando con anticipación la carga que tengan que embarcar.

PARA SANTOS, MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES Saldrá de Barcelona el día 2 de Abril el vapor

BALMES

Y el día 15 de Abril el vapor

CATALINA

Prestan este servicio magníficos vapores de gran marcha con espaciosas cámaras de primera y segunda clase instaladas sobre cubierta.—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera se aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telégrafo Marconi.

Para más informes, dirigirse a los señores Planas, Piza y Compañía, S. C., San Miguel 19, representantes de la Compañía.

Vapores correos italianos

CON ITINERARIO FIJO PARA

Montevideo, Buenos Aires

Y PUERTOS DEL BRASIL

Servicio rápido semanal combinado entre las Compañías

Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce de Génova

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restauración y telegrafía Marconi en todos sus buques.

Cocina a la Española para la tercera clase

PARA MAS INFORMES DIRIGIRSE

Para despacho de pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los SRES. SALOM Y RUBIAN, Calle de Palacio, 37 y 39.

Par despacho de pasajes de 3.ª y carga a D. MIGUEL ORDINAS, Plaza de la Libertad 17, Palma de Mallorca.

Servicios de la Compañía Transatlántica

Lineas al Rio de la Plata y al Brasil

El vapor INFANTA ISABEL DE BORBON, saldrá el día 4 de abril de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

El vapor P. DE ATRIBRÉTELLI saldrá el día 12 de abril de Bilbao y Santander y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con traseo en Habana.

Lineas a Antillas, Méjico, New-York y Costafirme

El vapor BUENOS AIRES, saldrá el día 25 de marzo de Barcelona, el 26 de Valencia, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz para New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.

El vapor A. FONS XEL, saldrá el 16 de abril de Bilbao, el 19 de Santander y el 21 de Coruña para Habana y Veracruz. Admite carga y pasaje para Costafirme y Pacífico con traseo en Habana.

Lineas de Filipinas

El vapor LEGAZPI saldrá el 31 marzo de Barcelona para Port-Said, Suez, Colombo, Singapur, Lilo-ille y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa Oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Linea de Fernando Póo

El vapor C. DE CADIZ, saldrá el día 2 de abril de Barcelona con escalas en Valencia y Alicante y el 7 de Cádiz, para Tánger, Casablanca, Mazagán, (Escalas facultativas) Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros a quienes la Compañía les proporciona alojamiento y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Todos los vapores tienen telegrafía sin hilos. También se admiten carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Información en Palma: Sres. JAIMES G. GRANADA Y C.ª, S. en C., Plaza de Antonio Maura, 4.

Julian Ticoulat Cirujano-Dentista

Dentaduras a 12 DUROS Dientes desde 3 PESETAS. Extracciones sin dolor.

CALLE SAN MIGUEL, NUMERO 30—PALMA

Propietarios

Son increíbles los precios con que liquida sus existencias de ladrillos de cemento la fábrica de CARLOS JAUME, Socorro 162—PALMA.

Liga de propietarios de fincas urbanas

Habitaciones para alquilar

Calle o plaza	n.º	Piso	Informes	Observaciones
C. de Lluís (Vileta)	10	1.º	Brossa—19	También se vende. Capac. 8 dor. agua fría cap. 6' cada ducha cap. 6' dor. agua cocchera o almaceña
C. de Lluís (Vileta)	11	1.º	Cuesta Teatro	
Alfarreris	48	1.º de coch.	Alfarreris—42	
Serra	8	coch.	Porzail—13	
Corp Mari	105	1.º	Olmos 168—principal.	5 dor. agua, orilla al mar. Taller habitaciones. Vende 6 dormitorios agua capac. local para industria o com. Ensanche—Agua
Socorro	11	3.º	Bosch 20—1.º	
Corp Mart	7	1.º	Olmos 168—principal	
Quint	7	bajo	Olmos 168—principal	
Carretera Buñola	22	coch. alm.	San Miguel—2/0	
Yeseros	22	2.º	San Miguel—principal	
Socorro	83—85	bajo	Liga de Proprietarios	Mucha capacidad, agua col. Antes «La Juventud»
Almudaina	8	enr.	Almudaina 8, principal	Mucha capacidad 4 dormi.

Plá de na Tessa 134 moderno casa y 129 antiguo. Tierra cuarterón almer. al lado de Ca Medó Catalina venedora. Informes, Armengol 1—2.ª derecha.

Véase relación en el domicilio de la Liga, Brossa, 19 tripli derecha

LA PIEL LA SANGRE

La medicina depurativa racional es un medicamento cuya importancia nadie ignora. No quiero hablar naturalmente de los fantásticos medicamentos que aparecen cada día y que se anuncian por proclamas más o menos lisonjeras; estos son más peligrosos que útiles.

Quiero hablar de una medicina seria, científica, teniendo por resultado, no solamente purgar la sangre de los «Humores» (materias agrias), de los 4 Virus que le han invadido, sino también reconstruirla por decirlo así, clarificarla, devolverla su composición normal y ponerla al abrigo de toda corrupción ulterior.

En las enfermedades de la Piel, por ejemplo, que se manifiestan por:

- Botones, Humores, Eczemas, Furunculos, Herpes, Sarpullidos, Rojeres, Píczones, Apóstemas, Enfermedades del cuero, Cabeludo, Evacuación de la nariz y de las orejas.

donde la sangre infectada lleva a las diversas regiones del organismo los virus morbidos que las envenenan; en donde la piel y las mucosas se cubren de Botones, Rojeres, Ulceras, el Depurativo Richelet produce un resultado casi instantáneo.

Ataca directamente la causa y consecuentemente los efectos de la enfermedad. Bajo su acción el germen se destruye y, por consiguiente, no hay de temer más las manifestaciones que provengan de su existencia.

Además, el sujeto que padece Dermatitis (enfermedad de la piel) está provisto, por decirlo así, por las manifestaciones que se encuentran en el cuerpo.

Edones exteriores que se encuentran a menudo de perturbaciones internas, ligados por su origen mismo, a las que se producen en la superficie de la piel. Eso es como una advertencia característica que es menester tener mucho cuidado.

No es superfluo decir que tal advertencia no es atendida en la mayoría de los casos, mientras que sería tan fácil en este momento, por el empleo del

Tratamiento racional depurativo

desembarazarse, de una vez, de una incomodidad exterior desagradable y de un mal interior muy temible. Una vez terminado el tratamiento, la sangre viciada no solamente está purificada, sino que está regenerada.

Además de la certeza de la curación, el Depurativo Richelet aun ofrece ventajas preciosas. Estas consisten en la simplicidad del tratamiento que no exige ni descanso, ni cesación de trabajo.

Todas las personas que necesitan refrescar, purificar, clarificar la sangre y desembarazarla de los humores que contiene han de hacer uso de este depurativo y así evitarán los gastos de medicamentos y tratamientos sin resultado que anuncian por todas partes.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito, y no se ha producido jamás una recaída, después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. Existe también un tratamiento para los niños de 3 años hasta 16.

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamiento en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente, por los depositarios, a todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente ese folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET
13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)
D: venta en Palma;
Centro Farmacéutico
D: venta en M'hón;
Sros. Vallis Poas, Drogueros

Teniendo un frasco a mano del Elixir del Dr. REYR

NAUSEOFEN

TODOS PUEDEN EMBARCARSE SIN TEMOR AL MAREO

resultados infalibles y rápidos. Cura también cualquier otra clase de mareo.

De venta en casa de Vda. José Juan, Marina, 20, Prospectos y por mayor: Andreu y Ramon, Rambla Cataluña, 119, Barcelona.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS SANDALO PIZA MIL PESETAS

el que presente CAPSULAS de SANDALO mejores que las del doctor Pix de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las Enfermedades Urinarias. Prezado con un diploma de oro en la Exposición de Barcelona 1888 y Gran Concurso de París, 1889. Treintidos años de éxito acreditan. Unifera aprobada y recomendada por las Reales Academias de Barcelona, Mallorca; varias corporaciones científicas y renombradas prácticas diariamente. Las prescriben reconociendo ventajas sobre todos sus similares. Frasco 14 reales. Farmacia del Dr. PIZA plaza del Pino 6, Barcelona y principales de España y América. Se remite por correo certificado. Palma Farmacia Rey

Ferretería LA CATALANA MIGUEL CASELLAS, SUCESOR DE CASTELLET

Fabricación de cajas para Caudales, Básculas, Romanas, Balanzas, pesas y medidas.

Visagras y herrajes para puertas

PLAZA BANCH DE S' OLI—PALMA

Lavado higiénico

Para toda clase de ropas de uso

Pedir nota de precios a cualquier sucursal del PLANCHADO HIGIENE y en la Central calle Unión 27 (frente teógrafos).

Se recoge y entrega la ropa a domicilio.

NOTA.—Llámese a los directores de hoteles, pensionados y grandes comedores, consultar a la dirección las notas de precios especiales.

OTRA.—Invitamos a los clientes que se interesen por el LAVADO Y PLANCHADO HIGIENE, a que visiten nuestros talleres (instalados en la calle San Magia 211 Santa Catalina) para que puedan convencerse de que nuestro sistema de LAVADO es el más perfecto e higiénico y el único adaptado por todas las grandes BOUTANDERIES del Extranjero

Horticultura y Floricultura

Gran variedad de plantas de Sa ó y de Jardín y exóticos arbustos para el adorno de Cafés y Sociedades.

Los hay disponibles en la

Florería de Miguel Danti

Calle San Miguel números 131, 133 y 137, Palma.

Se alquila

Un primer piso, espacioso calle San Elias 15. Informarán en el segundo.

Caballo

Se vende uno de seis años, de color rojo, de 8 palmos, sin lesiones de ninguna clase Calle Herrera—22.

SE ALQUILAN

convenientemente, varios pisos, con buenas comodidades y capacidad suficiente, calle del Carmen número 49. Informen en el Café, bajos de la misma casa.

Nodriza

Se necesita calle del Sindicato número 39, tercer piso.

Para alquilar

Una casa en el Huert de S' Cú; hay portales, agua, un corral para toda clase de ganado, con sus establos para vacas, cabras, c.c., y una casa de vivienda. Para informes, calle de Siquier, número 22, en la Soledad.

Se vende

Una galera de cuatro asientos, de construcción moderna y casi nueva. Está rodeada de cristales con cortinas automáticas. Tiene también toldo de y rano.

Puede verse en Son Serra de la Vileta, calle de Zaragoza, número 4.

SEÑORA

Quiere usted una buena GOMA para su Irrigador, exija la marca «LUBBECK» (clase garantizada) cada TUBO LUBBECK marcado y en elegante caja completo por un APARATO

Pesetas 1'65 en Casa Codina

UNION 8, (entre Mercado y Borne) PALMA

SE VENDE

Un caballo de 8 palmos de unos 10 años de edad. Informarán Centro de Anuncios, Plaza Santa Eulalia—10.

Café y Fonda

Gran Restaurant Económico de JUAN DEYA ARBONA (Juan de Muleta)

Antigua casa XAMBO, Pto. de Sóller

Servi completo de cenas y dormitorios para familias.

Se admiten raciones a precios económicos.

Cocherías y estables

VENTA

De unos 200 metros reguilla número 51 de no menos altura y etras. Informarán Centro de Anuncios.

Café tostado Superior

A 4'25 PTS. KILO

DROGUERIAS Y SUCURSALES DE

Vda. de José Juan

VENTA

Se vende una casa situada en Génova, calle de la Bonanova, que reuse toda clase de comodidades. Informarán en Palma, calle de Vila, número 4, a guando.

FUERA CANAS

Desaparecen como por encanto con el uso de

Agua VIRGINAL Progresiva

No mancha el cutis ni la ropa. Efecto absoluto de nitrato de plata y de cualquier materia nociva. Precio de cada frasco, 3'50 pesetas.

De venta: Droguería de MIGUEL REBSTAR, Plaza de la Cuartera 74 y Espartería 1 y 3

Cochera

Se alquila una calle del General Barceló número 58 con capacidad para 3 carruajes y 2 caballerías y con agua.

Edmond Rostand

Cyrano de Bergerac 4 pts. Chantecler, 4 id. L' Aiglon, 4 id.

De venta en la Librería Tous, Plaza Cort

REPARACION DE NEUMATICOS Y CAMARAS

COLOCACION DE GROSSANTS

SE GARANTIZAN LAS COMPOSTURAS

E. CODINA

UNION 8 PALMA